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南尧市场“整容”后敞亮多了
历时两个月投入上百万，月初已开门迎客
本报记者 孙芳芳

6月2日开始全面
改造，历时两个月，南
尧市场于8月初重新
开门迎客。“现在的环
境真是好太多了，虽
然说只是个菜市场，
但是比原来敞亮、干
净多了。”6日中午，家
住南尧富顺苑的张洁
正在改造后的南尧市
场里买菜，她挑选了
几条新鲜的鲅鱼，打
算回家给家人包个鲅
鱼水饺。

<< 近20年老市场“脱胎换骨”

“从 6 月 2 日开始全面改
造，历时两个月。”烟台市商
务局市场体系建设科科长魏
秀 理 告 诉 记 者 ，此 次 改 造 项
目 投 入 资 金 达 上 百 万 ，改 造
内 容 针 对 市 场 内 部 的 硬 件 ，

“市场顶棚、柜台、地下排水
管网，照明线路、墙体墙面等
全面进行整修。”

随 即 ，记 者 来 到 南 尧 市
场进行探访。1 1点左右，正是
市 场 内 热 闹 的 时 候 ，不 少 市
民正在选购菜、肉、蛋等为午
餐做准备。市场内蔬菜区、水
果 区 、生 鲜 区 … … 所 有 的 柜
台 都 井 然 有 序 ，生 肉 和 小 吃
则搬进了刚建的铝合金板房
内。

“ 顶 棚 全 部 更 换 为 彩 钢
瓦和太阳板，大概有 1 2 0 0 平
方 米 。”南 尧 物 业 管 理 公 司
副 经 理 姬 长 军 告 诉 记 者 ，下
水道也进行了整修，2 0 0多米
的 污 水 管 道 重 新 疏 通 。同
时 ，为 了 便 于 清 理 ，水 产 柜
台也由原来的瓷砖换成了不
锈钢。

“原来的电路比较混乱，
现在统一进行了铺设。”姬长
军 告 诉 记 者 ，市 场 内 水 电 改
造后实现了一户一表。

“南尧市场自 1 9 9 5 年建
成以后就没有再进行过大规
模 的 整 修 ，这 次 改 造 可 以 说
是 让 这 个 老 市 场 脱 胎 换 骨
了。”姬长军说。

<<“逛菜市场成为一种享受”

“以前每逢刮风下雨最愁
出来买菜，外面下大雨，市场里
面下小雨。”家住南尧富顺苑小
区的张洁在这个市场买菜有五
六年的时间了，市场改造完工
重新营业后，她早早跑到市场
里来体验一下，看到新的市场，
她乐得合不拢嘴。

“原来顶棚都是塑料瓦，
不挡风，不遮雨，来市场买个

菜 真 是 遭 罪 。”张 洁 告 诉 记
者 ，以 后 买 菜 再 也 不 用 淋 得
浑 身 湿 漉 漉 了 ，刮 风 下 雨 天
也能在市场里慢慢挑选。“没
事 逛 菜 市 场 成 为 一 种 享 受
了。”

正在市场内买菜的刘明
亮 告 诉 记 者 ，重 新 改 造 后 的
市场在规划布局上也更加合
理。“原来一进市场门，中间

就 是 一 大 排 铝 合 金 板 房 ，改
造时全部拆掉将塑钢房建到
两 边 ，整 个 市 场 看 起 来 更 敞
亮了。”

除了硬件设施上的改善
外 ，整 个 市 场 的 环 境 也 有 了
很大的改观。“原来的下水道
都 是 明 沟 ，一 进 市 场 有 股 很
大 的 味 ，谁 也 不 愿 意 在 里 面
多待，买完菜就赶紧走，现在

下 水 道 都 铺 到 地 下 了 ，再 也
不用熏得头疼了。”

市 场 环 境 得 到 改 善 ，市
场内经商的业户也是拍手叫
好。“整天都在市场里待着，
环 境 改 善 了 ，心 里 也 觉 得 敞
亮。”在南尧市场做了十几年
糕点生意的于大哥希望市场
内环境的改善也能给他带来
更多的生意。

<< 年内新建、改造35个农贸市场

与南尧市场同时，北河街
市场历经一个多月的改造后也
于近日重新开门迎客。

北河街市场位于芝罘区向
阳街，面积约2000㎡，服务周边
4000余户居民。市场经过十多年
使用，硬件设施严重老化，脏、
乱、差现象比较严重。改造项目
7月3日启动，经过近一个月的
紧张施工，7月31日工程竣工。

北河街的改造内容包括
棚顶整修、除锈；更新电线、
照 明 设 施 ；柜 台 采 用 大 理 石
台面，侧面贴瓷砖；水泥地面
改 为 火 烧 板 地 面 ；多 年 堵 塞
不通的排水渠道由明沟改为
暗 沟 与 窨 井 相 结 合 ；经 营 肉
品低矮破旧简陋房全部拆除
更新为整齐美观的组合式板
房等。

年内在市区建设改造 3 5

个 农 贸 市 场 ，是 烟 台 市政 府
今 年 为 民 服 务 实 事 之 一 。烟
台市将投入 2 0 0 0万元对市区
3 5处农贸市场进行规划建设
和 改 造 提 升 。记 者 从 烟 台 市
商 务 局 了 解 到 ，市 区 农 贸 市
场建设改造已经取得了阶段
性成效。

“截至 7 月底，市区 3 5 个

新 建 和 改 造 的 农 贸 市 场 中 ，
已有 9个完成新建改造任务，
1 7个正在抓紧施工，其余 9个
在 调 整 实 施 方 案 或 办 理 土
地、建设等审批手续，并争取
尽早动工。”烟台市商务局市
场体系建设科科长魏秀理介
绍 称 ，此 次 市 场 改 造 下 了 大
功 夫 ，也 得 到 了 周 边 居 民 的
一致肯定。

格信息播报

专科一志愿今起录取
11日第一次征集志愿

本报8月6日讯(记者 李楠楠)

专科一志愿在8月2日已填报结束，但
是投档却要在8月7日才进行，8月9日
才能录完，考生要想正式查询到录取
结果，预计要等到8月10日。专科第一
次征集志愿填报将在8月11日进行。

据悉，8月7日12∶00前，省招考院将
整理数据，并进行专科一志愿投档。投
档后，专科一志愿将在8月7日14：00至8

月9日16：00之间进行录检，8月10日至11

日8：30前，整理数据，公布专科第一次
征集志愿缺额计划。填报专科一志愿
的考生，有望在8月10日通过省招考院
网站或16866查询录取结果。

8月11日9：00至17：00，未被专科
一志愿录取的考生，填报专科第一次
征集志愿。

烟台爱心捐款过亿元
主要用于救助困难学生和家庭

本报8月6日讯(记者 柳斌) 从
6月中下旬开始，烟台市发动爱心捐
助活动，目前全市捐款数额达到
1 . 0595亿元，捐款仍在进行中。据了
解，捐款将主要用于救助就学困难的
学生和困难家庭。

捐款开始后，全市所有机关、企
事业单位、有固定收入的干部职工、
社会各界人士纷纷慷慨解囊，迅速掀
起了爱心捐助热潮。

据了解，捐助资金将有各县市区
统一掌管使用。为确保专款专用，各
县市区民政部门(慈善机构)将对所
有单位和个人的捐款开具专用收据。

市直各部门、市属各企事业单位
和中央、省属驻烟单位的捐款由所在
芝罘区或者莱山区民政部门接收。

本报8月6日讯(记者 李楠楠
通讯员 林凤学) 从开发区总工会
了解，截至到今年7月底，开发区非
公企业建立工会101家，签订区域性
集体合同208份，签订《工资集体协
议》300余份，覆盖了4060余家中小企
业，工会会员人数已超过24 . 5万人。

据了解，今年开发区扩大了区
域性职代会建设力度，对全区企业
的民主管理进行‘星级评定’。

截至目前，全区280余家规模以
上非公企业，全部落实了职工代表
大会制度，实现了职代会预报告制
度，达到了“合格星”的标准。全区工
会委员会数量达到1400余家，会员人
数超过24 . 5万人。

开发区工会

会员超24 . 5万人

改造后的南尧市场焕然一新，吸引了不少市民光顾。本报记者 孙芳芳 摄
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